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虎年春节已经过完，但

是喜庆气氛还在延续。近

日，在停办一年之后，美国

多地唐人街新春游行“回

归”，民众聚集在华埠，热闹

喜庆，迎接又一个春天。

春节后，芝加哥南华埠

举办了隆重的春节大游行，

任职以来首次出席的伊利

诺伊州州长普利兹克和芝

加哥市长莱特福特、中国驻

芝加哥总领事赵建、副总领

事边志春等，与在低温中兴

致勃勃观看游行的大批观

众和游客一起，热烈欢庆中

国虎年春节。

当地时间 2 月 19 日，旧

金山华埠农历新年花车巡

游 (Chinese New Year

Parade)活动举行，吸引了数

万民众来到旧金山华埠共

同庆祝。华裔明星吴彦祖在

现场点燃爆竹，启动巡游。

尽管因受疫情的影响

今年花车减少到 14 台，但

并未影响现场的热闹和精

彩，民众沿街看花车，驻足

拍照。每辆花车都装扮精

美，花车上的参与者与民众

挥手示意，互相拜年。

当地时间 2 月 20 日，纽

约曼哈顿唐人街新春爱心

大游行也热闹回归。

包含 20 辆花车的游行

队伍、舞龙舞狮表演……当

地官员和近万名各族裔民

众一起欢庆新春，整个华埠

人山人海，热闹非凡。

华裔刘女士带着丈夫

和孩子来观看游行，她来到

纽约市已经十年，这是她第

一次观看华埠新春游行，

“我平时不喜欢人群聚集，

但来华埠是个例外，我很怀

念华埠拥挤的人群。”

纽约州州长霍楚用中

文向民众说“新年快乐”。她

说：“看到这样有活力的人

群，就让我觉得，纽约州就

像今年的生肖虎一样，有勇

气、有毅力、总能发起反击

……我们疫情前就曾聚在

这里，但疫情给这里带来很

大伤害，华埠一度成为‘鬼

城’，但是我们回来了。”她

还宣布，纽约州府将投资

1000 万元给亚裔小区，用来

提供心理健康等小区服务，

帮助小区疫后恢复。

新春大游行是热闹的，

然而刚过去的这个春节，曼

哈顿的众多华裔小商家过

得并不那么轻松。

新冠肺炎疫情已经持续

了近三年，即便现阶段纽约

州府和市府数据都显示，疫

情相关数据在持续下降，接

下来将会陆续放松相关政

策，让纽约市回到正常生

活。

但政府的各项补助也随

着疫情的缓和而结束，在生

意恢复到往年水平之前，包

括曼哈顿华埠、下城等地区

在内的小商家只能在中间

的“灰色地带”中努力维持

生计，再加上疫情后愈演愈

烈的仇恨亚裔犯罪、小区的

游民治安问题，让居民更不

敢出门。

曼哈顿一间餐馆业者表

示，今年春节的生意比去年

更差。

甚至今年的新春大游行

也没有给商家们带来更兴

旺的生意。每年的新春大游

行都能成功吸引上万人参

加，商家多趁此机会销售商

品、提高营业额。

今年游行当天天气晴

朗、疫情和缓，许多商家原

本都预计生意将会大幅回

升，没想到实际到场围观群

众却没有预料中多。

在疫情影响全球物流

的情况下，商品成本售价都

上涨，民众购买欲受创，又

进一步影响了生意。

曼哈顿华埠一礼品店

业者则表示，每年新春活动

期间最受民众欢迎的彩纸

炮，今年仅进价就上涨了

67%；往年一箱彩纸炮 60 支

进价 60 元，今年上涨到 100

元，且“有钱还买不到”。

治安不靖和种族仇恨

犯罪高发是导致人潮减少

的另一个原因。当日游行队

伍中，多个团体或个人举着

牌子，反对在唐人街区域建

设监狱、游民所，希望趁机

获得各级民选官员的关注。

纽约市已经连续发生

多起亚裔遭到游民袭击致

死伤的案件。而 2022 年开

年仅两个月，纽约市地铁已

经报告了 27 起针对乘客的

袭击事件，案件数量比 2021

年同期增长了 35%。

近日，还有华裔发现纽

约地铁座位涂写有辱骂、威

胁华裔的词句。这一切让很

多华人感到不安。

许多民选官员对扶持

恢复华埠经济、反对针对亚

裔的仇恨攻击表达了态度。

联邦参议员舒默特地

穿上庆祝虎年的袜子参加

了曼哈顿华埠的新春游行。

他说，“亚裔小区美国最伟

大的小区之一，我们反对任

何针对亚裔的仇恨攻击，作

为参院多数党领袖，我们正

在推动参院提出法案，确保

亚裔仇恨犯罪的嫌疑人被

起诉；同时，我们也希望修

改移民法，让更多华裔更方

便地到纽约来定居，华裔越

多，纽约就越好。”

纽约市市长亚当斯身着

唐装出席，他说，“今年是虎

年，我们将以老虎咆哮的姿

态恢复起来；华埠小区在疫

情中受损严重，小商业凋

敝，而且又有仇恨亚裔犯罪

来袭，许多人缺乏支持；我

们将真正地支持亚裔小区，

打击暴力犯罪、团结一致。”

伊利诺伊州州长普里兹

克和芝加哥市长莱特福特

也在新春游行的讲话中强

烈谴责“反亚裔的仇恨”，将

对此坚决采取零容忍的态

度，并和各族裔一起来抵制

和反击这种仇恨。

旧金山市长布里德则

说，春节花车巡游的回归，

向市民们传达一个消息，所

经历的一切都只会让这个

城市更坚强，对未来更有希

望。她还用中文祝大家新年

快乐，身体健康。

这也是所有人共同的心

愿。

（中国新闻网、美国《世

界日报》）

2 月 23 日，在乌克兰东北部城市苏梅

市留学的高博(化名)加入了当地中国留学

生群。“大家在群里互相沟通消息，我准备

第二天去购买物资。”

第二天醒来时，苏梅地区已经发生交

火，在匆匆去往超市的路上，高博发现，大

部分商店都已经关门，有军事车辆开过。

“下午 1 点左右，还没有听到炮火声，学校

宿管就组织我们进防空洞躲避了。”

莫斯科时间 24 日清晨，俄罗斯总统普

京发表电视讲话，决定在顿巴斯地区发起

特别军事行动。当地时间 24 日，乌克兰多

地传出爆炸声，乌克兰最高拉达(议会)通过

乌克兰全境进入战时状态的决定。

24 日 5时左右，在乌克兰东部城市哈尔

科夫的中国留学生小杨在宿舍里听到了炮

火声。

约 1个小时后，他和同学们在组织下进

入宿舍楼下的防空洞躲避。“在防空洞里听

到炮火声在外面陆续响起。”直到中午，炮

火声暂时平静，小杨回到宿舍里给自己做

了一顿午饭。

同样在哈尔科夫留学的鲁同学在炮火

声响起后，根据安排前往学校主楼下的防

空洞避险。“在那里一直呆到下午 5 点左

右，因为没带什么东西，就回到宿舍拿一些

物资，又躲到宿舍附近的防空洞去。”

小杨表示，这几天和家里联系得很频

繁，“每天都和家里报平安。说得多了，会让

家人担心，就告诉他们放心，有什么通知、

变化会第一时间告知。”

鲁同学也经常与父母通话，有时刚连

接上网络，会接收到几百条消息提醒。“我

一直秉持‘报喜不报忧’的原则，告诉他们

我没事，不想让家里过于担心，但其实很想

家。”

当地时间 3月 2日上午，小杨表示，学

校已计划安排中国留学生撤离，目前正在

等待学校进一步通知，已有部分当地华侨

自行驾车撤离哈尔科夫。

当地时间 3月 3日凌晨，鲁同学告诉媒

体，自己正在撤离哈尔科夫的路上。此前，

他曾在视频中表示：“只有真正经历了战

争，才能明白和平的来之不易。”

（中新社报道）

在乌中国留学生：

逐步撤离中

纽约曼哈顿华埠新春游行队伍中的舞狮表演 旧金山市民在唐人街春节花市上购物

北京冬奥会圆满闭幕，在来

自中国的主教练张晶带领下，匈

牙利短道速滑国家队在本届冬奥

会上收获了“一金两铜”的好成

绩。这是继 2018 年平昌冬奥会上

匈牙利凭借短道速滑男子 5000

米接力冠军收获历史上首枚冬奥

会金牌后的再一次历史性突破。

张晶对本届冬奥会成绩比较

满意，春节期间参加“家门口”的

冬奥会，有回家过节的感觉。提及

未来，张晶表示仍在计划中，希望

能够有一个新环境。

“回家过节”
疫情发生后，我已经很长一

段时间没有回国了，在国外过春

节，节日气氛相对没有那么浓厚。

这次参加北京冬奥会，一进到奥

运村，就看到各种装饰，特别有春

节气氛，是回家过节的感觉。

奥运村的准备细致周到，每个房

间里都有一个可以亲自动手编制的

小红灯笼，每个人的床上都放有一

个福字。刚一入住，我就花了一个

半小时左右的时间做好小灯笼，放

在客厅里点亮长明，在公寓门和房

间门上贴好倒过来的福字，寓意

“福到了”。我向队员们解释这是中

国春节的传统，他们都很尊重。

从机场落地做核酸检测，到

住进奥运村的闭环流程非常顺

畅，等待时间很短。相比参加冬奥

会测试赛时，整个流程快很多，能

明显感觉到吸取了很多经验，做

了改进。

运动员公寓条件很好，配备

的床得到了大家一致好评，不仅

宽敞，而且可以自由升降，自主调

节角度、位置，能够帮助运动员很

好地休息、恢复。

食堂提供的食品种类丰富，

中西餐都有。我观察到就餐的外

国选手和工作人员很喜欢中国火

锅，会把饺子放到火锅里煮，也会

尝试豆浆等中国传统饮品。这里

还提供地瓜，是在国外时不能经

常吃到的家乡味道。

训练房里力量器械种类全

面，内部防疫非常严格，器械之间

有隔板，避免在训练中接触带来

感染风险，考虑得很周到。另外，

我们每天都需要做一次核酸检

测，时间灵活，随去随检，基本不

排队，很方便。

从奥运村到比赛场馆的大巴

安排得井井有条，司机的位置是

全封闭的，与我们没有接触。

“一金两铜”
对这次冬奥会取得的成绩比

较满意，达到了赛前自己心中默

默定下的预期。运动员们在场上

淋漓尽致地发挥了自己的实力，

获得了相应的收获。

在第一天的决赛中，匈牙利

取得短道速滑混合团体接力项目

铜牌，这是匈牙利第一次有女运

动员获得短道速滑项目的奥运奖

牌。匈牙利滑冰协会主席科绍·洛

约什在成绩公布后发来信息，表

示了非常热烈的祝贺和感谢。

2 月 13 日，刘少昂夺得短道

速滑男子 500 米冠军。比赛结果

刚刚结束，我们就接到洛约什的

电话，他向我连续说了五个感谢，

并一再和领队强调这是历届冬奥

会中，匈牙利成绩最好的一次，是

在 2018 年平昌冬奥会实现历史

性突破后的再一次突破。能够感

觉到匈牙利滑冰协会对这个成绩

也是满意的。

他们两个性格不同，哥哥刘

少林比较开朗，弟弟刘少昂比较

内向。两个人都非常能吃苦，哥哥

非常努力，弟弟比较有天赋。

北京冬奥会结束后，要准备

迎接 3 月份的世锦赛。后续还在

计划中，希望有一个新环境，体现

新价值。我愿为祖国效力，为祖国

做出自己的贡献。（中新社报道）

之光


